

International Geographical Union--Union Géographique Internationale

Secretariat: Department of Geography, University of Istanbul,
İ.Ü.Edebiyat Fakültesi Coğrafya Bölümü, Ordu Cd. No:6 Laleli – İstanbul, Türkiye
Vox: + 90 212 455 5700 /15756; Mobile:+ 90 532 4474509
E-Mail: barbaros@istanbul.edu.tr
URL: <http://www.igu-online.org>



Paris, le 19 février 2025

L'Union géographique internationale (UGI) apprend avec une grande inquiétude les projets visant à supprimer la géographie du programme de base des deux dernières années de l'enseignement secondaire en Roumanie. L'Union géographique internationale réaffirme l'importance capitale de la géographie au niveau secondaire et la nécessité de maintenir la géographie dans les quatre années du lycée afin que les jeunes Roumains bénéficient d'une éducation complète qui les prépare aux défis de notre siècle. La qualité de l'enseignement de la géographie en Roumanie est attestée par le très grand succès des équipes roumaines d'élèves du secondaire, qui se classent parmi les trois premières aux Olympiades internationales de géographie organisées par l'UGI. La Roumanie est classée première pour le nombre de médailles d'or individuelles (cinq fois, la dernière fois en 2024 au congrès de l'UGI à Dublin) et a été classée meilleure équipe à cinq reprises, notamment en 2023 devant 42 équipes nationales.

Le manque de connaissances géographiques dans l'enseignement secondaire conduira à une incompréhension du monde, des interactions, des conditions et des conséquences des actions humaines. La géographie est la discipline au cœur de la compréhension de l'ensemble complexe des relations qui relient notre planète à ses habitants, quelle que soit l'espèce. Elle est donc essentielle si nous voulons comprendre les défis de notre siècle : la crise climatique, les migrations, l'impératif du développement durable et, plus largement, la mondialisation. Au-delà des enjeux eux-mêmes, la géographie permet de comprendre les conséquences de ces changements, de les planifier, de les gérer et d'agir en conséquence. La géographie est également une matière nécessaire à la compréhension fondamentale de son propre pays.

J'appelle donc le ministère de l'Éducation nationale à ne pas supprimer ou remplacer la géographie en tant qu'élément fondamental de l'éducation nationale. La géographie est l'une des plus anciennes branches du savoir au monde, dont le développement a commencé dans la Grèce antique et qui a évolué pour devenir une science moderne très dynamique et en constante évolution. Nous ne pouvons pas comprendre le monde moderne sans la géographie et, en son absence, les générations futures deviendront des analphabètes spatiaux, ce qui aura un coût élevé pour la société et l'environnement.

Professeur Nathalie Lemarchand
Présidente de l'Union géographique internationale : 2024-28

International Geographical Union Executive Committee, 2024-26

Nathalie Lemarchand, France *President*
Rubén Lois Gonzales, Spain, *First Vice-President*
Barcus, USA, *Vice-President & Treasurer*
Bojie Fu, China-Beijing, *Vice-President*
Phil McManus, Australia, *Vice-President*
Anindita Datta, India, *Vice-President*

Barbaros Gönençgil, Türkiye, *Secretary- General*
Michael E Meadows, South Africa, *Past President*
Holly Maria Paradiso, Italy, *Vice-President*
Marek Wieckowski, Poland, *Vice-President*
Bernardo Mançano Fernandes, Brasil, *Vice-President*
Pankaj Kumar, India, *Asst. Secretary-General*

International Geographical Union--Union Géographique Internationale

Secretariat: Department of Geography, University of Istanbul,
İ.Ü.Edebiyat Fakültesi Coğrafya Bölümü, Ordu Cd. No:6 Laleli – İstanbul, Türkiye
Vox: + 90 212 455 5700 /15756; Mobile:+ 90 532 4474509
E-Mail: barbaros@istanbul.edu.tr
URL: <http://www.igu-online.org>



Paris, 19 February 2025

The International Geographical Union (IGU) notes with great concern the plans to eliminate Geography from the core curriculum of the final two years of secondary school in Romania. The International Geographical Union reaffirms the capital importance of Geography at secondary level and the need to maintain Geography in the four years of high school so that young Romanians benefit from a complete education that prepares them for the challenges of our century. This top-quality geography teaching is evidenced by the really great success of the Romanian teams of secondary school students, who are ranked among the first three in the international Geography Olympiad competition arranged by IGU. Romania is ranked first for individual gold medals (five times, the last time in 2024 at IGU congress in Dublin) and has been ranked the best team five times, including in 2023 ahead of 42 national teams.

The lack of geographical knowledge in secondary school will lead to a lack of understanding of the world, the dependencies, conditions and consequences of human actions. Geography is the discipline at the heart of understanding the complex set of relationships that connect our planet with its inhabitants - whatever the species. It is therefore essential if we are to understand the challenges of our century - the climate crisis, migration, the imperative of sustainable development and, more broadly, globalization. Beyond the issues themselves, geography provides an understanding of the consequences of these changes, making it possible to plan, manage and act appropriately. Geography is also a subject necessary to forging a fundamental understanding one's own homeland.

I therefore appeal to the Ministry of National Education not to remove or replace Geography as a basic element of National Education. Geography is one of the oldest branches of knowledge in the world, the development of which began in ancient Greece and which has evolved into a highly dynamic and continually developing modern science. We cannot understand the modern world without geography and, in its absence, future generations will become spatially illiterate at great cost to both society and the environment.

Professor Nathalie Lemarchand
President of the International Geographical Union: 2024-28

International Geographical Union Executive Committee, 2024-26

Nathalie Lemarchand, France *President*
Rubén Lois Gonzales, Spain, *First Vice-President*
Barcus, USA, *Vice-President & Treasurer*
Bojie Fu, China-Beijing, *Vice-President*
Phil McManus, Australia, *Vice-President*
Anindita Datta, India, *Vice-President*

Barbaros Gönençgil, Türkiye, *Secretary- General*
Michael E Meadows, South Africa, *Past President*
Holly Maria Paradiso, Italy, *Vice-President*
Marek Wieckowski, Poland, *Vice-President*
Bernardo Mançano Fernandes, Brasil, *Vice-President*
Pankaj Kumar, India, *Asst. Secretary-General*